

Ход урока

№ п/п	Этап мероприятия	Деятельность учителя	Деятельность обучающихся	Раздаточный материал/электронные ресурсы
1	Мотивационный этап. Целеполагание	<ul style="list-style-type: none"> - Good morning, children. We're glad to see you. - Today we're going to check your knowledge about the event we're celebrating this year. - At first you have to guess the name of the war millions of people of different nationalities suffer from. Guess the word by their first letters. You have 2 minutes to do the task. (командам раздаются листки с зашифрованной фразой. Используя только первые буквы слов, дети угадывают название войны) - So, time is up. The right answer is ... - Very good. Today we will talk about the Great Patriotic war. 	<ul style="list-style-type: none"> - Good morning! - знакомство с целями - расшифровка названия войны по первым буквам - Great Patriotic war 	
2	Основная часть	<ul style="list-style-type: none"> - Let's do a small quiz connected with the Great Patriotic War. - 1 вопрос: When is Victory Day? - 2 вопрос: When did the Great Patriotic War begin? - 3 вопрос: Who was the leader of 	<ul style="list-style-type: none"> - Victory Day is on the 9th of May - Great Patriotic War began on the 22nd of June - His name was Adolf 	<p>Командам выдаются карточки с вопросами. На обдумывание ответа на каждый вопрос даётся 30 секунд. Для некоторых вопросов используются конверты с подсказками. Затем обучающиеся стараются дать развернутые ответы, сформулированные на английском языке, правильные ответы высвечиваются на экране.</p> <p>Конверт 1: 9, 1, 22, June, May, September</p> <p>Конверт 2: 9, 22, 24, 1, 9, 4, 1, 2, 5, July, January, June</p> <p>Конверт 3: набор букв – A, p, d, o, h, l, f, r, u, H, t, l, i, e, r</p>

Nazi Germany? What's the man's name on the photo?
 - 4 вопрос: Which English – speaking country was the ally of the Union of the Soviet Socialist Republics?
 - 5 вопрос: In which city did people live without food about nine hundred days?

 - Now take your phones, download plickers and scan the qr code on the screen.

 - Well done! Now, the next task. You're going to put the events in the chronological order.
 - Nice job! Now we're going to do the next: you see the pictures of hero cities and the cities themselves. Match them.

Hitler

- It was Great Britain
- People lived without food in Leningrad
- дети скачивают приложение plickers, наводят камеру на qr-код, начинают выполнение задания
- выполнение задания при помощи раздаточного материала



Конверт 4: эмблемы флагов Британии, Канады, Америки, Австралии



Конверт 5: L, n, i, e, n, r, a, d, g; ['leningræed]
<https://www.plickers.com/set/67ea21c955529deae5b7da77>

<https://learningapps.org/view40070651>

<https://learningapps.org/view40075611>

3	Работа с текстом	<p>Read the texts about hero cities and match them with the names of the cities.</p> <p>You have 5 minutes to do this task. You get 1 point for the correct answer.</p> <p>Variants:</p> <p>SEVASTOPOL VOLGOGRAD (STALINGRAD) BREST TULA MOSCOW</p>	<p>- читают текст и выполняют задание</p>	<p>1) By the beginning of the Great Patriotic War, this city was the largest Soviet port on the Black Sea and the country's main naval base. The heroic defense of the city from Nazi aggression began on October 30, 1941 and lasted 250 days, going down in history as an example of active and long-term defense of a seaside city deep behind enemy lines. The Germans failed to take Sevastopol immediately. The garrison numbered 23,000 people and had 150 coastal and field guns. But before the summer of 1942, the Nazis made three more attempts to capture the city. naval - военно-морской</p> <p>2) This is one of the most famous and significant cities that bears the title of Hero City. In the summer of 1941, Nazi troops launched a massive offensive on the southern front, seeking to capture the Caucasus, Crimea, the Don region, the lower Volga, and Kuban — the most fertile lands of the USSR. This city was the first to come under attack, and the attack on it was entrusted to the 6th Army under the command of Colonel General</p>

Paulus. The offensive operation lasted 75 days, and in January 1943, the enemy was surrounded and completely defeated near this city, and Field Marshal von Paulus and the remnants of the army surrendered. During the entire offensive and defense, the German army lost more than 1.5 million people.

Nazi troops launched a massive offensive- немецко-фашистские войска развернули массированное наступление
fertile- плодородный

3) Of all the cities in the Soviet Union, this city was the one that had to take the first fight against the German invaders. Early in the morning of June 22, 1941, the fortress, which at that time housed approximately 7,000 Soviet soldiers and family members of the commanders, was subjected to enemy bombardment. The attack on the fortress was sudden, so the garrison was taken by surprise. The Nazis destroyed the water supply and warehouses with fire from the air, and interrupted communications. The fortress garrison suffered significant losses. The German command expected to capture the fortress within a few hours, but the 45th Wehrmacht Division got stuck in this city for a week and, with significant losses, suppressed individual pockets of resistance from the heroic defenders for another month. This fortress became a symbol of the courage, heroic fortitude and valor of Soviet soldiers.

fortress-крепость

suppressed individual pockets of resistance- подавляла отдельные очаги сопротивления

courage – мужество

fortitude – стойкость

valor - доблесть

4) By October 1941, the fascist invaders, who dreamed of capturing Moscow, had managed to advance quite far into Russia, which was explained by their great advantage in manpower and military equipment. This city was the next stage of the Nazis' offensive on Moscow and the largest center of the defense industry. The fascists sent their best troops here: three tank and one motorized division and the "Great Germany"

regiment. The enemy forces were courageously resisted by the workers' guard, as well as the security officers and anti-aircraft gunners.

advantage in manpower and military equipment - преимущество в живой силе и боевой технике

center of the defense industry - центр оборонной промышленности resisted - противостояли

5) To capture the city, a plan for an offensive operation codenamed Typhoon was developed, according to which two major attacks on this city were launched in October and November 1941. The forces were unequal. For the first large-scale operation, the Nazi command used 74 divisions (including 22 motorized and tank divisions), 1.8 million officers and soldiers, about 1.4 thousand aircraft, 1.7 thousand tanks, 14 thousand mortars and guns. The second operation had 51 combat-ready divisions. On the Soviet side, there were 1.2 million people, 677 aircraft, 970 tanks and 7.6 thousand mortars and guns.

codenamed Typhoon – операция “Тайфун”

two major attacks on this city were launched - были предприняты два крупных наступления

Пояснение к материалу

1) К началу Великой Отечественной войны этот город был крупнейшим советским портом на Черном море и главной военно-морской базой страны. Героическая защита города от немецко-фашистской агрессии началась 30 октября 1941 года и продолжалась 250 дней, войдя в историю как образец активной и длительной обороны приморского города в глубоком тылу врага. Взять Севастополь сразу немцам не удалось. Гарнизон насчитывал 23 тысячи человек и имел 150 береговых и полевых орудий. Но до лета 1942 года гитлеровцы предприняли ещё три попытки захвата города.

СЕВАСТОПОЛЬ

2) Это один из самых известных и значимых городов, носящих звание города-героя. Летом 1941 года немецко-фашистские войска развернули массированное наступление на южном фронте, стремясь

захватить Кавказ, Крым, Придонье, нижнюю Волгу и Кубань — самые плодородные земли СССР. В первую очередь под удар попал на этот город, наступление на который было поручено 6-й армии под командованием генерал-полковника Паулюса.

Наступательная операция продолжалась 75 дней, и в январе 1943 года враг под этим городом был окружён и полностью разбит, а фельдмаршал фон Паулюс с остатками армии сдался в плен. За всё время наступления и обороны немецкая армия потеряла более 1,5 миллиона человек.

ВОЛГОГРАД (СТАЛИНГРАД)

3) Из всех городов Советского Союза именно этому городу выпала участь принять первый бой с немецкими захватчиками. Ранним утром 22 июня 1941 года вражеской бомбардировке подверглась крепость, в которой на тот момент находились примерно 7 тысяч советских воинов и члены семей командиров. Нападение на крепость было внезапным, поэтому гарнизон был застигнут врасплох. Огнём с воздуха фашисты уничтожили водопровод и склады, прервали связь. Гарнизон крепости понёс значительные потери.

Немецкое командование рассчитывало захватить крепость в течение нескольких часов, но 45-я дивизия вермахта застряла в этом городе на неделю и со значительными потерями ещё целый месяц подавляла отдельные очаги сопротивления героев — защитников. Данная крепость стала символом мужества, героической стойкости и доблести советских воинов.

БРЕСТ

4) К октябрю 1941 года фашистским захватчикам, мечтавшим завладеть Москвой, удалось довольно далеко продвинуться вглубь России, что объяснялось большим преимуществом в живой силе и боевой технике. Этот город был очередным этапом наступления гитлеровцев на Москву и крупнейшим центром оборонной промышленности. Фашисты бросили на сюда отборные войска: три танковые и одну моторизованную дивизии и полк «Великая

			<p>Германия». Вражеским силам мужественно противостояла рабочая гвардия, а также чекисты и зенитчики.</p> <p>ТУЛА</p> <p>5) Для захвата города был разработан план наступательной операции под кодовым названием «Тайфун», в соответствии с которым были предприняты два крупных наступления на Москву в октябре и ноябре 1941 года. Силы были неравными. Для первой крупномасштабной операции гитлеровское командование использовало 74 дивизии (включая 22 моторизованные и танковые), 1,8 миллиона офицеров и солдат, около 1,4 тысяч самолётов, 1,7 тысячи танков, 14 тысяч миномётов и орудий. Вторая операция насчитывала 51 боеспособную дивизию. Со стороны советских войск насчитывалось 1,2 миллиона человек, 677 самолётов, 970 танков и 7,6 тысячи миномётов и орудий.</p> <p>МОСКВА</p>
4	Рефлексия	<ul style="list-style-type: none"> - Very good! Let's calculate the points and identify the winner of today's game. - The winner of our game is ... - Did you like the game? What was new for you? - That's the end of our lesson. Thank you for your participation. Good bye! 	<p>-ожидание результатов</p> <p>-Идет рефлексия</p> <p>- Good bye!</p>